

Wilson propone la creación de una Comisión de armisticio ::::: Incidentes de la desmovilización inglesa

ACTITUD AGRESIVA DE ALEMANIA

OTROS PROBLEMAS

Ocupémonos de los problemas de la guerra, relacionados con el abasquecimiento mundial. Ellos, probablemente, influirán en la evolución social y política de los pueblos más que las propagandas de agitadores y políticos.

importar, como asimismo cuál es el «control» que ejercerán los aliados sobre esas importaciones en el porvenir. Con relación a los países exportadores del mundo que antes de la guerra exportaban en conjunto unos 17 millones de toneladas, se calcula que, después de apartar su consumo probable en la misma escala que antes de la guerra, los países que hasta ahora han tenido importación abierta podrán conseguir 14.700.000 toneladas.

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

Agresiva actitud de Alemania. París, 8.—El periódico «Le Matin» escribe lo siguiente: «El Comité de los Diez discutió ayer en presencia del mariscal Foch las cuestiones militares que la actitud de Alemania pone sobre el tapete. Es inútil decir lo graves y solemnes que han sido estas deliberaciones.

poloneses quedarían entregados a Alemania. Esta paz significaría una nueva agresión en la primera ocasión oportuna. Para encauzar la discusión se elabora hoy un plan por una Comisión especial a la que se unirá M. Tardieu. Las deliberaciones continuarán esta tarde en el Quai D'Orsay; añadamos que Lloyd George ha marchado a Londres, y que será reemplazado por lord Milner, ministro de la Guerra británico.»

1914 1918 SE HA PUESTO A LA VENTA EL LIBRO CRONICAS DE LA GRAN GUERRA por FABIAN VIDAL PRECIO: 6 PESETAS

componerse de más de cinco representantes de los cuatro Gobiernos interesados. 3.º A la Comisión internacional permanente del armisticio se unirán dos representantes civiles por cada Gobierno, que deliberarán con el Alto Mando aliado, pero refiriéndose directamente al Consejo Superior económico. (Agencia Radio.)

LOS SUCEOS DE PORTUGAL

España e Inglaterra sólo reconocen al Gobierno republicano. Lisboa, 8.—El Gobierno portugués ha recibido una nota del Gobierno español confirmando las declaraciones hechas por el conde de Romanones en el Parlamento, asegurando que impedirá enérgicamente toda actuación de los monárquicos portugueses en el territorio español y que se llegará, si fuese necesario, a su expulsión, a fin de que se respeten las instituciones vigentes en Portugal.

gunos ministros, visitarán en la próxima semana el frente de operaciones contra los revoltosos monárquicos. (Agencia Radio.) La situación en el Norte Lisboa, 8.—Algunos ferroviarios que consiguieron evadirse de Oporto y llegar a Aveiro, relatan lo siguiente: El teatro Edén ha sido transformado en prisión. El republicano a quien se hace preso, es conducido a dicho teatro, donde es objeto de malos tratamientos antes de ser trasladado al penal.

LA DESMOVILIZACION INGLESA

Incidentes en la estación de Victoria. Londres, 9.—Comunicado oficial del ministro de la Guerra. Esta mañana se han producido algunas dificultades en la estación de Victoria con los soldados que regresaban de Francia. La acumulación durante dos días de expediciones de hombres llegó ayer a un número mayor de 11.000. Habían sido dispuestos suficientes trenes; pero, debido a la suspensión del servicio de metropolitanos llamados «tubes», gran número de soldados llegó tarde a la estación de Victoria. En su consecuencia, los últimos trenes fueron insuficientes, a pesar de ir completamente llenos, ocasionándose una gran congestión, y debiendo esperar alrededor de la estación un número considerable de soldados.

Hasta ahora todas las operaciones de recepción y despacho de tropas se habían realizado con la mayor exactitud. Con la cesación de las hostilidades parece que ha de haber menos inconvenientes; pero durante los dos últimos días se ha puesto de relieve que es preciso introducir un sistema más cuidadoso. Sir William Robertson ha dictado directamente disposiciones, según las cuales, los hombres acuartelados en las posadas de Londres serán distribuidos en áreas fijas y en el momento oportuno deberán dirigirse en formación militar al punto de embarco de acuerdo con la hora de salida de los trenes reservados a cada grupo de posadas a que los soldados estén adscritos.

LA REVOLUCION EN ALEMANIA

El manifiesto del Comité Central. Berna, 8.—La Agencia Wolff transmite el texto completo del manifiesto enviado por el Comité central de la República socialista alemana a la Asamblea nacional de Weimar. He aquí el texto de este documento: «1.º El desarrollo político y económico de Alemania exige imperiosamente que este país sea transformado en un Estado centralizado. La revolución de los obreros ha confirmado esta necesidad y revelado que es absolutamente necesario hacer desaparecer los obstáculos particularistas una vez que ha desaparecido la supremacía prusiana.

una nueva distribución territorial de los países alemanes. Estos poderes no pueden ser limitados por ninguna otra Asamblea ni por ninguna Asamblea nacional de los Estados confederados. 6.º El Comité central de los Consejos de obreros y soldados, persuadido de que la Asamblea nacional está resuelta a reivindicar para Alemania una absoluta soberanía, pone en sus manos los poderes que le habían sido confiados por la Conferencia nacional de los Consejos de obreros y soldados en diciembre último. El Comité desea que la Asamblea nacional llene felizmente la misión que se la ha confiado para el bien y la salvación de todos los pueblos alemanes y de todos los derechos nacionales.

Entre Esmoriz y Ovar dos soldados del 20.º regimiento de Infantería que andaban por el monte relataron la gran falta de viveres en que se encuentran las tropas realistas, muchas de las cuales habrían muerto de hambre a no haberse dedicado al pillaje. (Agencia Radio.) Paiva, herido Lisboa, 8.—Comunican del Norte que Paiva Coceiro ha sido herido en el frente de batalla, habiéndosele visto llevar un brazo en cabestrillo. (Agencia Radio.) El ministro de la Guerra Lisboa, 8.—En un tren especial ha marchado esta noche para el frente el ministro de la Guerra, acompañado de su Estado Mayor. (Agencia Radio.) Preso Lisboa, 8.—El teniente Teófilo Duarte, que había publicado un manifiesto, ha sido trasladado a bordo de un barco de guerra, en el que ha quedado detenido. (Agencia Radio.) Los monárquicos huyen en Lamego Lisboa, 8. (Oficial).—«Ayer por la mañana, las fuerzas republicanas de la segunda división avanzaron más allá de Castrolide, entrando en contacto con las avanzadas de los revoltosos en el sector de Lamego. Estos huyeron desesperadamente sin disparar un tiro, abandonando considerable cantidad de material de guerra, incluso un gran reducto que habían improvisado en el alto de Penudo. Se espera que hoy entren triunfantes en Lamego las tropas de la República. Ha sido rechazada una columna enemiga desembarcada en Vargela, que avanzaba sobre Numao. Toda la región del Duero, desde Fozzadeza hasta Barca d'Alba, está en nuestro poder. En el bajo Vouga continúa estacionaria la situación. Parece inminente un ataque a Chaves, y es posible que a estas horas se haya iniciado este combate. En el resto del país el orden es absoluto.» (Agencia Radio.) Nota oficial El encargado de Negocios de Portugal nos ruega la publicación de la siguiente nota: «Lisboa, 9.—Las fuerzas monárquicas atacaron por la tercera vez Mirandela, siendo nuevamente repelidas con grandes pérdidas, dejando muertos, heridos y municiones, y retirando para Murça desmoralizadas. Patrullas de tropas del Gobierno entraron en Canelas. Nada de nuevo en la segunda división. El resto del país en absoluta tranquilidad.» LOS BALKANES Numerosas prisiones en Constantinopla París, 9.—Comunican de Constantinopla: «Unos cuarenta miembros de los más notorios del partido Unión y Progreso fueron detenidos ayer, lo mismo que un gran número de personalidades civiles y militares. Estas detenciones producen tremenda impresión entre el público. Los principales motivos de acusación contra los culpables son los siguientes: especulación ilícita, matanzas de armenios, deportaciones de los griegos y malos tratos infligidos a los prisioneros de guerra aliados.» (Agencia Radio.)













